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令和 5年度第 7回御船町議会定例会(12月会議)一般質問 

令和 5年 12月 14日                                           
質問 

順 
議員氏名 質問事項 質問の要旨 

質問の

相手 

 

1 

 

福本 悟 

 

適正な道路の維持・管理

について 

 

道路とは、人や車両などが通行するた

めの道と言われ、通勤や通学、買い物な

ど町民生活を支える生活基盤として、町

内には国道や県道などのさまざまな道路

が走っている。道路を適切に維持管理し

ていくため、第６期総合計画の基本計画

には、誰もが安心して住み続けることが

できるようライフラインの整備として

「快適な生活環境の整備」を掲げ、道路

維持事業を進められている。 

本町における道路の維持・管理につい

ては、一部に町道管理報奨金制度を活用

した維持・管理をされているが、町が道

路を維持・管理するために本来必要な経

費はどれくらいなのか。町道管理報奨金

制度を活用してどれくらい経費が削減で

きているのか。 

制度を活用するメリット、デメリット

は何か。 

 今後、高齢化の進展に伴い路線員によ

る道路の維持・管理や管理を外部委託す

るなど抜本的な見直しが必要と考える

が、町長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2 

 

岩永宏介 

 

議会と町長の関係につい

て 

 

 

議会と町長の関係はどうあるべきかを

問う。 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

3 

 

中城峯  

 

1.矢形川の治水対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑴河川管理は県、天君ダムは町の管理に

なっているが、どのような経緯でそう

なっているのか 

⑵矢形川の治水対策について、これまで

県にどのような要望をし、どのような

治水対策を実施したのか、また現在の

状況をどのように考えるか 

⑶町の内水対策検討プロジェクトチーム

に県も参加しているが、対応策はどの

ように整理しているか 

 

 

町長 
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質問 

順 
議員氏名 質問事項 質問の要旨 

質問の

相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2.町道甘木～下高野線の

道路改良工事について 

 

 

 

⑷農業用治水ダムとして作られた天君ダ

ムは現在どのような役割を果たしてい

るか 

⑸県と協議し、天君ダムに治水機能を位

置づけた、緑川水系治水協定を昨年 5

月に締結したが、どのような内容か 

⑹ダムの放流操作はどのようにしている

か、また流域住民への周知はどうか 

⑺今後の流域治水をどのように考え、ど

のように取り組むのか 

 

道路本復旧の計画について問う 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

4 

 

福永 啓 

 

町人口の推移・人口構造

から御船町の課題をどの

ように考え、どのように

対処していくのか。 

 

⑴町全体の人口推移・人口構造の課題を

どのように考え、どのように対処して

いくのか。 

⑵地域別及び年代別の人口推移・人口構

造の課題をどのように考え、どのよう

に対処していくのか。 

 

 

 

 

町長 

 

 

5 

 

増田安至 

 

1.御船町創業・新分野チ

ャレンジ事業応援補助金

について 

 

 

 

 

2.町道管理の実際につい

て 

 

 

 

3.公民館の管理と業務に

ついて 

 

 

御船町創業・新分野チャレンジ事業応

援補助金について条例の施行と周知につ

いて確認して、町の創業支援への想定範

囲を確認する。今後の展開として、どの

様な目標を持っているか。御船町の将来

展望を質問する。 

 

過去 5年間の管理費を確認する。町道

の維持管理における予算について質問す

る。道路管理の範囲を確認する。登記の

問題について質問する。 

 

公民活動と管理業務について質問す

る。町では学童事業の利用を公民館で対

応しているが、実際の業務範囲がどの様

な状況になっているか確認する。公民館

の環境整備の予算化はどうなっているか

質問する。 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

町長 

教育長 
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質問 

順 
議員氏名 質問事項 質問の要旨 

質問の

相手 

 

6 

 

作田豊明 

 

御船町の行政改革につい

て 

 

⑴行政機関の組織や機能の改革による財

政悪化や社会の変化に対応して、組織

の簡素合理化、事務の効率化、職員数

や給与の適正化等について問う。 

⑵御船町の閉校施設及び遊休施設等利活

用検討委員会における今後の利活用等

について問う。 

⑶第 6期御船町総合計画における前期

（第 13期）基本計画の検証と後期（14

期）基本計画に向けた町が目指す将来

像の実現のための施策について問う。 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

7 

 

田上 忍 

 

1.町の観光振興について 

 

 

 

2.竹バイオマス関連の諸

問題解決について 

 

⑴現在の施策として何をやりその成果は

どうなっているか 

⑵今後の施策は何か考えているか 

 

⑴別役氏に対する回収はどうなっている

か、また今後についてどう対処していく

のか 

⑵山本氏に対する回収はどうなっている

か、また今後についてどう対処していく

のか 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

8 

 

川博和 

 

1.内水対策について 

 

 

 

 

2.中学校の運動部活動に

ついて 

 

⑴大雨時、辺田見山からの雨水対策につ

いて 

⑵ふれあい広場・役場周辺の道路冠水対

策について 

 

⑴部活動が学校教育から地域スポーツク

ラブに移行する事での生徒への影響に

ついて 

⑵各競技大会への出場状況について 

⑶地域スポーツクラブの指導者について 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

教育長 
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質問 

順 
議員氏名 質問事項 質問の要旨 

質問の

相手 

 

9 

 

田上英司 

 

上益城 5 町廃棄物処理施

設建設の現状課題と今後

の対応 

 

 

⑴新会社シムファイブスはなぜ本町に法

人登記をしなかったのか 

⑵現在の熊本県の立ち位置について伺い

たい。 

⑶5町の一般廃棄物処理計画時の熊本県

の関与はあったのか 

⑷一般廃棄物と産業廃棄物の明確な相違

点をどう考えておられるのか 

⑸工場建設許可権は熊本県であり、どの

ような厳しい審査があるのか 

⑹県・事業者・広域連合・町にそれぞれ

に役目があるが質問に対して「それは

知らない」では住民の理解は得られな

い。いかに対応してく所存なのか 

⑺ＴＳＭＣは国策と言われ、膨大な予算

が投入される。本町の廃棄物処理場は

行政の誘致ではないのか 

⑻住民の懸念に多くの選択肢を用意する

のが民主主義の基本である。大気汚

染・地下水汚染、不足・生態系や交通

問題等々のなかで賛否の住民の大半が

交通問題、真剣に考えるべきではない

か 

⑼9月 26日環境アセスメント審査会で多

種多様な意見にこれから検討すると

か、「この内容で決められる」と言われ

たがすでに県のお墨付きがあるのか、

行政を軽視しているのか疑問、町長の

考えをお尋ねしたい 

⑽仮に建設の運びになった場合の地域の

メリットをいかに考えるか 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 


